

## Di© Organisatoren des Kollektivs

In den Grundorganisationen der Partei beginnen jetzt die Vorbereitungen zu den Neuwahlen der Parteileitungen mit den Wahlen der Parteigruppenorganisatoren und ihrer Stellvertreter.

Das Zentralkomitee lenkt die Aufmerksamkeit der Parteileitungen auf die Parteigruppen, weil ihnen bei der Durchführung der Parteibeschlüsse und der Erziehung der Parteimitglieder große Bedeutung zukommt.

Die Erfahrungen der gut arbeitenden Parteigruppen sprechen davon, daß die Hauptsache ihrer Tätigkeit die tägliche, jedem Papierkram fremde, lebendige Arbeit mit den Menschen ist. Sie zeigen, daß dort die Arbeit große Erfolge aufweist, wo Parteimitglieder Autorität in der Brigade besitzen; eine Autorität, die auf uneingeschränktem Vertrauen zur Politik der Partei, auf beispielhafter Produktionsarbeit, auf Beharrlichkeit im Kampf gegen alles, was der Macht der Arbeiter und Bauern schadet, auf sorgsamem Verhalten gegenüber Stimmungen, gegenüber der Kritik und den Vorschlägen des Kollektivs beruht. Die Parteigruppen arbeiten unmittelbar unter den Augen der parteilosen Werktätigen. Von ihrer beharrlichen und umsichtigen Tätigkeit hängt es ab, wie rasch sich die Brigade oder der Arbeitsabschnitt zu einem wahrhaft sozialistischen Arbeitskollektiv entwickelt.

Mit der Änderung der Produktionsverhältnisse, der Beseitigung der kapitalistischen Ausbeutung, wurden zugleich Voraussetzungen dafür geschaffen, daß sich auch die Beziehungen der Menschen untereinander grundlegend änderten. Heute ist es bereits für jeden Arbeiter im sozialistischen Betrieb spürbar, daß es keine, von den Unternehmern geschürte, gehässige Konkurrenz der Arbeiter untereinander mehr gibt. An ihre Stelle ist die kameradschaftliche Hilfe getreten, das Streben, im sozialistischen Wettbewerb nicht zurückzubleiben, dem Kollektiv alle Erfahrungen zu vermitteln, um ihm im Wettbewerb zum Sieg zu verhelfen.

Die richtig geleitete Brigade im sozialistischen Betrieb zeichnet sich durch die Bereitschaft aus, die Politik der Partei und Regierung zu unterstützen und die Macht der Arbeiter und Bauern festigen zu helfen. Als die Partei dazu überging, an allen wichtigen Abschnitten der sozialistischen Industrie und Landwirtschaft Parteigruppen zu bilden, ging sie davon aus, daß die Parteimitglieder überall als Initiatoren und Organisatoren solcher sozialistischer Arbeitsbrigaden auftreten.

Bei der Diskussion in der Parteigruppe, wenn sie die Tätigkeit des Parteigruppenorganisations beurteilt und über die weitere Arbeit berätet, wird sie davon ausgehen, wie Sie diese Aufgabe erfüllt hat. Es ist klar, daß die Parteigruppe ihre Aufgabe nur dann erfüllt, wenn sie selbst eine Gemeinschaft ist — *wenn* auch eine kleine —, in der die Prinzipien und Normen des Parteilebens streng gewahrt werden, in der mangelhafte Arbeitsdisziplin nicht geduldet wird, wo Gleichgültigkeit gegenüber den Interessen der Partei und des Staates scharf beurteilt werden. Also muß die Parteigruppe aus Anlaß der Neuwahl darüber sprechen, wie sich die Parteigruppe selbst entwickelt hat und auf welchem Stand das Kollektiv, die Brigade steht, in der sie arbeitet.

Der wichtigste Teil in der Arbeit der Parteigruppen, ist die Erziehung der Werktätigen zum sozialistischen Bewußtsein, welches die Grundlage für die